

Informaciones, comentarios y tallas se multiplicaron en la aplicación de seguridad vecinal

# "Ayudaaaa, evácuennos, nos duele la cabeza": los frenéticos diálogos en Sosafe por el mal olor que azotó Santiago

ARIEL DIÉGUEZ

El ícono rojo con el dibujo del fuego, que significa "Emergencia Bomberos", comenzó a multiplicarse rápidamente antes del mediodía de este martes en el mapa de Sosafe, la aplicación móvil de seguridad vecinal. La gente reportaba así una fuerte pestilencia, que algunos identificaban como "olor a gas".

Para hacer esto, basta estar en un lugar, abrir la aplicación y apretar el ícono que corresponda. Gracias al GPS del teléfono, Sosafe marca el punto automáticamente en el mapa. Cualquier usuario puede pinchar el ícono después y aportar alguna información o hacer comentarios, por lo que se genera una especie de chat. Esto fue lo que comentaron quienes vivieron la emergencia.

A las 11:18, en Teatinos, una persona contó que sentía un fuerte olor a gas y otra escribió a continuación "sí,

**Algunos edificios fueron evacuados y mucha gente se preocupó por sus mascotas, que estaban solas. Al final, el jefe de Bomberos, llamó a la calma.**

bastante, eso asusta". Como el miedo se contagia, otro usuario replicó "shuuu". En ese mismo punto del mapa hubo cierta inquietud. "Saben si están evacuando en los edificios??? Estoy en el trabajo y me preocupa mucho mi gatita", escribió otra persona. "Hola, tengo entendido que aún no están evacuando nada", le contestaron. "Están evacuando los colegios de la zona hasta plaza de armas", intentó aclarar otra persona. "No van a evacuar domicilios, además en los edificios no se siente mucho", cerró la discusión alguien.

En Moneda había dudas: "Alguna medida a tomar? Estamos en una oficina con mucho olor". La primera respuesta fue puro sentido común: "Bajen". Pero parece que no era tan fácil. "El problema es que hay gente del edificio que no la dejan salir", denunció otro. "Exacto, no nos han dejado salir de la torre", reforzó la idea uno más.

En la primera cuadra del Paseo Ahumada, el reporte era que "hay gente con náuseas y con dolor de cabeza, por el olor, pero no dicen nada sobre evacuar". En estos momentos no falta el chileno directo: "Paracetamol y para



La gente salió de los edificios y se quedó en las calles en el centro de Santiago.



Un meme del reverendo Alegria, de la serie Los Simpson, apareció en los comentarios de Sosafe.

la casa".

"Aún muy fuerte el olor en el sector? Vivo allá, pero trabajo en otro sector y mi mascota está en el depa", escribió alguien a las 12:30, en el chat que se generó por un reporte en Fañor Velasco. "Sí, aún fuerte, recién me informan que evacuaron el ministerio de Obras Públicas a 1 cuadra y media", fue la respuesta.

También en Moneda, un entusiasta aportó un meme: el reverendo Alegria, de Los Simpson, con la frase "todo terminó señores, no tenemos escapatoria".

### Todos a la calle

La gente comenzó a salir de los edificios y se juntó en las esquinas y en la Plaza de la Constitución. Aparecieron algunos personajes con megáfonos, seguramente encargados de seguridad de los trabajos, que guiaban a la gente.

A las 12:14, en algún punto de Monjitas, entre el 515 y el 615, alguien preguntó "¿será necesario evacuar la zona? ya que en otros puntos no están haciendo". La idea fue aprobada ampliamente: "Secundo la moción. Vámonos pa la casa".

En la cuadra entre el 1227 y el 1327 de Huérfanos, un anónimo dio la autorización: "Se pueden ir a sus hogares, los autorizo. Atte el jefe".

En la calle Estados Unidos la situación parecía subir de nivel. "Ayudaaaa, evácuennos, nos duele la ca-

beza", clamaba un usuario.

A las 13 horas, en La Moneda, el subsecretario del Interior, Víctor Ramos, dijo que la nube se desplazaba hacia el oriente. "Bomberos y los organismos técnicos se desplegaron para medir a qué se debía este tipo de emanaciones. Lo que ellos han reportado es que son olores habituales a acompañar la identificación de cualquier tipo de sustancia o gas que se transmite para las diferentes viviendas o usos de una ciudad y que es de bajo riesgo o peligrosidad", explicó.

Piero Tardito, tercer comandante del Cuerpo de Bomberos de Santiago, dijo que los niveles de concentración de gases que midió en el centro de Santiago no eran ni anormales ni peligrosos. "Llamó a la ciudadanía a la calma, a que vuelva a retomar sus funciones normales".

En el Paseo Bulnes, otro reporte, también generado por un ícono "Emergencia Bomberos" en Sosafe, seguía muy activo: "Por acá por La Moneda han evacuado varios edificios y colegios porque no se ha encontrado la fuga", alertó un usuario. "Yo sentí el olor pero hace 1 hora atrás y ya se quitó, pero estoy en otra ubicación, más cerca de Agustinas con Teatinos", aportó alguien. "Estoy escuchando un reporte de bomberos y dijeron que había que volver a las funciones, no hay indicadores de gas así que no se ha dicho de donde viene la fuga", informó un anónimo.